
COGO (Assessore alla cultura e Vicepresidente della Provincia - Sinistra Democratica e Riformista del 
Trentino per l'Ulivo): Vorrei illustrare brevissimamente il progetto artistico, anche per far capire all'Aula di cosa stiamo 
parlando. L'artista venezuelano Feliz, invitato a partecipare alla sezione di Manifesta Sette, che sarà mostrato al Palazzo delle 
poste a Trento, ha deciso di presentare per l'occasione un lavoro nuovo dedicato proprio al rapporto fra cultura e natura. Il lavoro 
è un'opera video le cui riprese si sono tenute nei giorni 29 e 30 maggio all'interno della biblioteca storica del convento di San 
Bernardino a Trento. I partecipanti all'opera erano alcuni frati, che erano intenti a leggere alcuni passi dei fioretti di San 
Francesco, ed erano ascoltati da un gruppo di animali cui gli stessi brani erano dedicati dal santo. Sono stati inoltre invitati ad 
assistere all'evento dei bambini, che hanno condiviso l'esperienza con coinvolgimento e rispetto per il valore etico del racconto 
religioso. 

Stando alle dichiarazioni dei presenti, i frati e un professionista falconiere che ha assistito gli animali per la durata 
delle riprese, tutti gli animali erano tranquilli e a loro agio. Tra le varie specie c'erano il lupo, l'agnello, il falco, l'asino. Ogni 
precauzione è stata resa affinché gli stessi fossero tutelati e non si è verificato alcun episodio ascrivibile ad alcuna forma di 
maltrattamento. Per una questione di sicurezza nell'ambito della biblioteca l'asino era legato. 

Attualmente è in corso un'indagine della Soprintendenza per i beni librari ed archivistici tesa ad individuare l'eventuale 
presenza di danni all'interno della biblioteca storica del convento di San Bernardino, ma dal primo sopralluogo non risultano 
danni, anche se l'indagine effettiva non è ancora stata ultimata. 

Garantisco che c'è stata sempre la massima tutela per le cose, che sono poi beni culturali, e per gli animali, ritenendo 
che le iniziative artistiche abbiano comunque il dovere di rispettare innanzitutto le leggi e i regolamenti. Grazie. 

 
PRESIDENTE: Grazie. Ha chiesto la parola il consigliere Bombarda: ne ha facoltà. 
 
BOMBARDA (Verdi e Democratici del Trentino): Ringrazio l'assessore Cogo. L'interrogazione era partita in 

seguito ad una denuncia sulla stampa locale abbastanza circostanziata e da una denuncia concreta esposta alla magistratura per 
possibile maltrattamento degli animali. Dichiaro la mia ignoranza in questo tipo di arte. Personalmente preferirei che gli asini 
rimanessero nelle aziende agricole, i falchi in natura e gli uccelli nei parchi. Grazie. 

 


